Propondrá Taddei a cuatro candidatas para ocupar la Secretaría General del INE

FABIOLA MARTÍNEZ

Por tercera ocasión desde abril pasado, la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, propondrá candidatos para ocupar la Secretaría Ejecutiva, el segundo cargo más importante del organismo, después del consejo general, responsable de conducir la estructura administrativa, financiera y jurídica del instituto.

En pleno inicio de precampañas (del 20 de noviembre al 18 de enero), los consejeros analizarán los perfiles de cuatro mujeres. De acuerdo con fuentes consultadas, dos de las candidatas tienen marcada trayectoria académica, otra en el área administrativa electoral y la cuarta en tribunales electorales.

Por lo pronto, 10 de las 19 posiciones en la Junta General Ejecutiva (JGE) siguen operando con encargados de despacho.

Entre los mismos cercanos a la presidenta, pese al enfoque de paridad de género en la sugerencia, no hay certeza de que esta vez se logre una mayoría que evite tropiezos como el ocurrido en junio pasado, cuando en plena sesión del consejo general, una mayoría

de seis consejeros votó en contra de Flavio Cienfuegos y se aprestaba a rechazar a Adriana Favela, quien sabedora de ello denegó la invitación de último momento.

Si bien los presidentes del INE también se enfrentaron a una negativa inicial a sus propuestas para la Secretaría Ejecutiva, al paso del tiempo la negociación en privado daba frutos.

En esta ocasión, han pasado ya siete meses de la llegada de Taddei y tres consejerías más, y pese a que ya está en marcha el proceso electoral 2023-2024, todavía no hay acuerdos en ese sentido.

Actualmente tienen encargados de despacho 10 áreas neurálgicas de la JGE, la instancia que agrupa a los directores de área, titulares de unidad y coordinaciones nacionales del instituto, quienes elaboran las estrategias y proyectos que luego son llevados a votación al consejo.

La Secretaría Ejecutiva está a cargo de María Elena Cornejo, quien pese a su larga trayectoria en el INE ha enfrentado duras críticas de las consejerías y representaciones partidistas, por lo que su permanencia no fue opción y se buscaron nuevas candidatas, cuya identidad podría darse a conocer en los próximos días.